

## **Viejos conocidos para la CDMX comienzan a levantar la mano para la reelección**

Hacia las elecciones de 2021 dos alcaldes ya figuran entre los precandidatos y dos más se han destapado; al menos 11 diputados del Congreso capitalino también buscan un segundo periodo.

<https://politica.expansion.mx/cdmx/2021/01/07/viejos-conocidos-para-la-cdmx-comienzan-a-levantar-la-mano-para-la-reeleccion>

jue 07 enero 2021 06:30 AM

Shelma Navarrete

@shelmanz

Por primera vez en la capital los alcaldes, diputados y concejales podrán buscar un segundo periodo en las urnas el próximo 6 de junio y perfiles ya conocidos en el PRI, PAN, PRD y Morena han comenzado a levantar la mano.

Sólo dos alcaldes de la Ciudad de México han hecho oficial su intención de ser reelegidos, pero dos morenistas ya adelantaron sus aspiraciones electorales y al menos siete más podrían buscar extender su gobierno en las urnas.

Es el caso de Adrián Rubalcava, alcalde de Cuajimalpa, quien se proyecta como el primero de los candidatos comunes a ser registrado como precandidato del PRI y el PAN. Con esta estrategia los partidos de oposición buscan ganar fuerza frente a Morena, partido que tiene la mayoría tanto en la capital como a nivel nacional.

El priista fue jefe delegacional entre 2012 y 2015 de Cuajimalpa y después diputado local por el Distrito XX en la Asamblea Legislativa, para regresar como alcalde a la demarcación en 2018.

El segundo alcalde que ya está rumbo a la contienda es Santiago Taboada, quien por segunda vez es la apuesta del PAN para conservar Benito Juárez.

El panista ha jugado una posición difícil ante Morena: mientras ha buscado conciliar con la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, también ha lanzado críticas al presidente Andrés Manuel López Obrador y apoyado a la Alianza Federalista en México formada por gobernadores de oposición.

Entre sus posibles contrincantes se encuentra Fausto Barajas, quien busca una candidatura sin partido y es coordinador nacional de la organización México Libre, fundada por el expresidente panista Felipe Calderón, y que en este momento se encuentra en el proceso de recolección de apoyos para concretar su postulación.

Alcaldes y diputados de CDMX que busquen reelección no tienen que dejar su cargo  
Dos alcaldes morenistas también han alzado la mano para la reelección, pese a que su partido aún emite la convocatoria para la selección de sus candidatos.

Se trata de Víctor Hugo Romo, alcalde de Miguel Hidalgo, quien también fue jefe delegacional en 2015 y de ganar un segundo periodo al frente de la alcaldía, sumaría nueve años en el gobierno de la demarcación.

Romo ha aceptado abiertamente su intención de competir en las urnas y desde hace meses ha comenzado una disputa con uno de los posibles rivales, el precandidato del PAN Mauricio Tabe, quien como diputado en el Congreso local ha cuestionado el uso de

programas sociales como La Empleadora, por el que se ha denunciado al morenista ante la Contraloría capitalina.

También el alcalde de Azcapotzalco, Vidal Llerenas, podría ir por tres años más de gobierno luego de que fuera destapado por accidente por el diputado Ricardo Fuentes durante una sesión, cuando el legislador no se dio cuenta de que tenía el micrófono abierto.

Llerenas confirmó su intención a Expansión Política, no obstante dejó claro que espera los tiempos de su partido.

Aunque Morena no ha presentado aún ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) su lista de precandidatos, nueve de los 11 alcaldes que pertenecen a este partido podrían estar buscando la reelección, pues a Romo y Llerenas se sumaría:

Raymundo Martínez Vite, Tláhuac  
Armando Quintero, Iztacalco  
José Carlos Acosta, Xochimilco  
Patricia Aceves, Tlalpan  
Néstor Núñez, Cuauhtémoc  
Clara Brugada, Iztapalapa  
Francisco Chiguil, Gustavo A. Madero

Por Venustiano Carranza aún es incierto si el PRD propondrá la reelección de su único alcalde o buscará competir con un nuevo aspirante incluso en candidatura común con otros partidos de oposición, pues Julio César Moreno no está en la lista de precandidatos presentada por el partido del sol azteca ante el IECM.

En el Congreso capitalino los partidos también han presentado a algunos de sus candidatos para retener los curules por una legislatura más.

El PAN propuso la reelección de Christian Damián Von Roehrich, quien fue jefe delegacional en Benito Juárez de 2015 a 2018; también entre sus precandidatos están los diputados América Rangel Lorenzana y Hector Barrera Marmolejo, quienes han estado entre los legisladores más críticos al gobierno capitalino.

Como diputados suplentes Acción Nacional busca mantener a Gabriela Echegoyen Almazán, Federico Chávez Semerena y Juan Alberto Alcántara Samano.

Mientras el PRD ha propuesto la reelección del coordinador de su bancada y presidente de la Junta de Coordinación Política, Víctor Hugo Lobo Román, quien previamente fue delegado de Gustavo A. Madero.

Así mismo el partido busca reelegir a Gabriela Quiroga Anguiano, quien perdió las elecciones de 2018 por la alcaldía Iztapalapa frente a la candidata de Morena, Clara Brugada, y durante el sexenio de Miguel Ángel Mancera fue coordinadora general del programa Prepa Sí.

El partido del sol azteca también presentó como precandidato al diputado Mauricio García Jarquín, quien ahora busca ser concejal.

De sus tres diputados en el Congreso, el PRI sólo propuso la reelección de uno hasta el momento: Ernesto Alarcón Jiménez.

En tanto el Partido Encuentro Solidario (PES) sumó a sus filas a Teresa Ramos Arreola, quien renunció por diferencias irreconciliables y no divulgadas con la coordinadora y única compañera de bancada por el Partido Verde, la diputada Alessandra Rojo de la Vega. El partido también propuso la reelección de su legislador Fernando José Aboitiz Saro.

Hasta el momento son 29 entre alcaldes, diputados y concejales quienes buscan reelegirse en las elecciones de 2021, de acuerdo con la lista de precandidatos presentada ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) por el PRI, PAN, PRD y PES.

Los partidos que aún deben presentar sus listas de precandidatos son Morena, Movimiento Ciudadano, Partido Verde Ecologista y Partido del Trabajo. Los partidos tienen hasta el próximo 31 de enero para apuntar a quienes buscarán la reelección.